Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias v decorar altares; al piesente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

GORREONAGONA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países seau católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. | Oficina: 150 varas al Sur del |

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 12 DE JUNIO DE 1927

Número 2579

FRANCO PREPARA UN VUELO DE CORUÑA A NUEVA YORK Se descubren en China los planes para fomentar el Comunismo en América

El Puente de la Paz

Empresa fundada en 1911

Washington. - El cantón de Bertie que comprende las playas Crystal y Erie, Ridgeway, Fort Erie y Prideburg es el teatro de una actividad poco ordinaria con motivo de la construcción del «Puente de la Paz» que cruza el Niágara desde Fort-Erie a Búffalo.

Al final del puente del lado canadiense se han hecho nuevas subdivisiones y se está realizando el trazado de nuevas calles.

El señor Lupfer, ingeniero jese, espera que el primer año atravesarán el puente millón y gión Sur. medio de personas. Afirma que puede asegurar la circulación de 3.000 coches diarios en cada dirección.

una milla de largo, ha sido erigido en quince meses y medio, lo que constituye un «record».

Para construir se han derribado las fortificaciones de Búffalo y de Fort Erie, utilizando sus materiales para este puente símbolo de la paz.

La ceremonia de inauguración se celebrará durante el próximo verano y coincidirá con la visita

del Príncipe de Gales, que con el presidente Coolidge ha aceptado tomar parte en ella.

Si las condiciones parlamentarias inglesas lo permiten asistirá igualmente el primer ministro británico, señor Baldwin.

Regocijo de los damnificados

New Orleans .= La creciente del río Misissippi, después de haber anegado aproximadamente 10.000 millas cuadradas de la Louisiana, empezó ya a desaguar en el Golfo de México, descendiendo el nivel de la inundación en todas partes menos en la re-

Sin embargo, en la parte central del río Misissippi existe nuevamente amenaza de crecida.

En New Madrid, Missouri, El puente, que tiene más de que sufrió grandes daños hace un mes se están levantando nuevos diques como medida preventiva.

> Al ir quedando secas algunas porciones de tierra empieza otro gran éxodo. Los retugiados, llenos de regocijo esta vez porque pueden regresar a sus hogares, se disponen a levantar vela y navegar sobre las aguas desbordadas hasta su residencia.

Franco proyecta el vuelo Vigo N. York en el próximo agosto

Barcelona. - El notable aviador, comandante Ramón Franco, proyecta un vuelo de La Coruña a New York, en el próximo agosto. Dicese que para el efecto usará un aeroplano de construcción española, con dos motores de 700 caballos de fuerza cada uno.

La actitud británica en Egipto

Londres. = El Ministro de Relaciones Exteriores, Sir Austen Chamberlain, al explicar en la terminación del Gobierno de enviar varios barcos de guerra a aguas de Egipto, dijo que, hasta que no se llegara a un acuerdo con el gobierno egipcio acerca de «las precisas funciones» de aquel ejército, la Gran Bretaña consideraba de su deber insistir sobre el mantenimiento de algunos oficiales ingleses en el ejército egipcio, cosa que garantizaba la disciplina y el orden que deben presidir a todos los ejércitas del munda

Añadió que los políticos egipcios afectos a Zagloul, pretendían convertir el ejército en un arma política, lo cual estaba dispuesto a impedir el gobierno británico.

Terminó diciendo Sir Austen que la defensa del Canal de Suez y la protección a los extranjeros exigían la permanencia de los oficiales en cuestión, pero que el gobierno británico no tendría inconveniente en abrir negociaciones con vistas a complacer a los egipcios en sus reclamaciones, siempre que desistieran de coaccionar al ejército para convertirlo en el instrumento de un determinado partido político.

Cámara de los Comunes, la de-Descubier tos en China los planes rusos pasa fomentar el comunismo en América

México. — Otra de las causas por las que tué llamado a Washington el Ataché Militar de la Embajada americana, capitán Davis, es el deseo de las autoridades del Departamento de Estado de investigar la conexión que pueda existir entre los documentos robados de la Embajada y el último raid de los detectives de Scotland Yard en la oficina comercial soviética en Londres.

La opinión general aquí, es que las personas responsables del robo a la Embajada americana, trabajaron de acuerdo y siguieron órdenes de los agentes rusos en la capital británica.

Documentos capturados durante el raid que ordenó el gobierno chino en Pekín contra la Embajada del Soviet, revelaron los planes de Rusia para fomentar el comunismo no sólo en China e India, sino en México y Centro y Sur América.

También S. S. el Papa felicitó al aviador

Roma.=El capitán Lindberg que ha recibido las felicitaciones de reyes y presidentes, por su vuelo de Nueva York a París también las ha recibido del Papa Pío XI.

Su Santidad también ha prodigado sus expresiones de admiración en una alocución dicha ante la Academia de la Propagación de la Fe, haciendo resaltar el hecho de que la gran velocidad del transporte, será en breve una posibilidad y una de las más altas misiones de los aviadores.

¡Ahora los metodistas...!

rencias y sus conferencistas, lo mismo que los protestantes evangéli- habría acabado sus papeles como Representante de un Poder Divino. CO8.

Y esos conferencistas, -- que podrán gastarse una verborrea admirable, si se quiere-no tienen ni siquiera el pudor literario, para no escoger como temas de sus conferencias, mentiras y calumnias históricas de tomo y lomo.

El asunto está en tirar lodo a la Iglesia Católica valiéndose de los aforismos, tan conocidos como recursos de la malicia y el error, en contra de la verdad y la justicia: el de Maquiavelo resumido así: «el fin instifica los medios»; el de Voltaire: «Mentid, mentid, que algo queda».

Anuncian los metodistas, una conferencia para hoy, sobre las mentiras siguientes:

1º Que San Pedro no estuvo en Roma:

2º Que San Pedro no fue Obispo de Roma.

Quienes escuchen esa conferencia, si son versados en asuntos históricos, se reirán de la necedad del conferencista; pero los ignorantes, llegarán a creer que dice la verdad.

Por donde se advierte que no hay en eso más que un dilema: O el conferencista es un gran ignorante dotado de verborres, o el conferencista trata de explotar la ignorancia histórica de sus oyentes. En ambos casos el conferencista abusa y no merece por lo mismo los honores de una tribuna, así sea para hacer causa de herejia.

Pero ¿qué tiene de particular que San Pedro no hubiera estado en Roma, o no hubiese sido Obispo de Roma? se preguntan algunos, que no han entrado hon io en disquisiciones teológicas.

Tienen esas dos cuestiones tanto de importante, que, si la Iglesia Católica no hubiera podido deshacer mil veces esas afirmaciones de la herejía, fuera incapaz de señalar su entronque legítimo con San Pedro y con N. Señor Jesucristo, por el Romano Pontifice; y, en cansecuencia, resultaría una Iglesia igual, igual, a las 300 iglesias protestantes que divagan por el mundo, dosorientadas, sin Jefe Supremo caracterizado por Crisb, sin unidad de Fe, ni de disciplina: sin base sólida, para alegar misión alguna evangélica, entre los hombres. Si el Papa no es sucesor de S. Pe-

Esos herejes Metodistas, de la Cuesta de Moras tienen sus confe- dro, su Poder será humano, hijo de circunstancias, y ya desde tiempo Pero, NO ES ASI!

> La historia genuina y veraz, no puede ser desmentida por esas herejías de múltiple cabeza. Los documentos y testimonios son evidentes,

> Lo que hay es que, la herejía, en su odio a la Iglesia Católica, rompe las ligaduras de la honradez y se echa por los atajos de la maledicencia y la mentira.

Pero no prevalecerá.

Y para confuudir a estos conferencistas ignorantes o de mala fe, o ambas cosas, se les dará en este diario una serie de testimonios de protes. antes connotados y no charlatanes, que afresan la estada de San Pedro ten Roma y su Episcopado en la Ciudad Eterna, porque son protestantes instruídos, y como tales, incapaces de luchar contra la evidencia histórica.

Sean, pues, menos atrevidos estos conserencistas de pacotilla, falseadores de la verdad, a titulo de ignorancia de quienes les escuchen y les crean.

> Rosendo de J. Valenciano Presbitero

Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses

Se avisa a las socias que hoy a las 2 de la tarde habrá sesión de la Liga en el Salón de Catecismo de La Merced.

> El Director, Rosendo de J. Valenciano

Cartago al día

San Antonio de Padua

Así como el mes de [Mayo que ya pasó dejando gratos recuerdos por ser el mes de las flores cuya fragancia se esparce por todos los corazones, el mes de Junio es el mes del Corazón de Jesús, del divino Hijo del carpintero y de la Virgen Maria tiene entre sus dias uno que es el número 13 que es especial entre los supersticiosos, que será celebrado con solemnidad por los Reverendos Franciscanos y por los vecinos del Pueblo de Cot. En ambas partes y con especialidad en Cot, los preparativos para la fiesta y el turno son de gran significación. Hay la esperanza de que cómo esta fiesta caé lunes y ese dia ni las gallinas ponen según el refrán habrá numerosa concurrencia.

En vías de negocio estuvieron del pintoresco pneblo de Cot, los señores Jesús Morales, el cual setá un poco afectado de la espalda, y Don Mauricio Péres, importante gamonal.

Percance

Sentimos la desgracia ocurrida al jeven Don Mario Pacheco Sáenz. quien fué traido en camilla desde la finca Las Mesas en estado de gravedad. El joven Pacheco fué tumbado al suelo por un brioso caballo de su propiedad. Deseamos mejore cuanto antes.

Pasa a la cuarta página

Las farsas del tirano Calles y "La Prensa"

do Falcó, periódico de tenden cias bolcheviques y enemigo anti-americanistas? disimulado de la Iglesia Católica; antes órgano oficial del partido Reformista y ahora cletista, por cuya circunstancia ha logrado colarse en algunos hogares católicos, pu- cuando se trata de monjas, lo blica en el número del martes último un comentario al mar gen de uno de esos enormes yucagramas con que nos obsequia el gobierno de México, por medio del inalámbrico de hermanos mexicanos, pero ja-La Sabana, obsequiado tam- más se les ha visto combabién por dicho gobierno a Costa Rica, con el fin de hacerse propaganda barata, tra- rritorio nacional. tando de engañar la opinión pública sobre la verdadera si- lles representa una nueva cotuación de México, para librarse del desprestigio en que se consume.

Dice el comentarista de «La Prensa», entre otras cosas:

cano (sic) ve en su actual presidente al hombre que sabe dirigir al país por una segura senda de prosperidad, salvándo lo de caer en las garras de los colosos (sic) que a toda costa quieren explotarlo en beneficio propio. .. Ojalá que el país pueda seguir por la ruta que lleva, manteniendo una paz du radera por el progreso nacio nalp.

Pobre México, que tanto mal le desean! No, señores de "La Prensa" de todos colores, Uds. sin duda están en el número de los engañados por las argucias callistas.

Desde que estalló el conflicto de Nicara. gua, los amigos del tirano Ca lles y la prensa asalariada se han dado a la ingrata y an' tipatriótica tarea, con el fin de distraer la atención pública de los crimenes que come te ese déspota feroz y sanguinario, y de rodearlo de una popularidad barata, de hacer lo aparecer como un abanderado de la raza hispanoameri cana. (!)

Farsantes! Nada más falso que eso. Yo lo probaré:

El tirano Calles NO ES NI PUEDE SER enemigo de los Estados Unidos, pues él no es más que un vil instrumen. to de los protestantes y masones del gobierno de Wás hington, quienes lo apoyan y lo sostienen en el poder, co mo han apoyado y sostenido a Carranza, a Obregón y a todos los hombres de la lla mada Revolución Mexicana, para que destruyan a México, corrompiéndolo, fomentando el odio y la división entre la gran familia mexicana por cuestiones religiosas y sociales, tiranizándolo y anarquizándolo para de esa manera

«La Prensa» de don Ricar hacerlo fácil presa del Aguila del Norte. Y a esos llaman

> Peleó Calles contra los nor teamericanos cuando éstos de sembarcaron en Veracruz en 1913?

Calles, valiente y enérgico mismo que su compinche el famoso general Obregón, han lucido sus espadas peleando contra mexicanos y han de rramado mucha sangre de tiendo contra los yankis, cuan do éstos han invadido el te-

Actualmente el tirano Camedia: "El boycot a los productos americanos".

Los nuevos millonarios de la Revolución, esto es, los hombres del poder, son los mejores clientes de la tienda del "A pesar de todo lo que se Tio Sam; en ella se abastecen diga en contra, el pueblo mexi- de lujo y viajan en automóviles y pullmans americanos.

Los cables nos anuncian que los asuntos petroleros y agrarios se arreglan amistosamente, entre libaciones de champaña; que las autoridades nor· teamericanas cierran partes de la frontera de México y persiguen a los rebeldes mexicanos que se alzan contra la tiranía y contrabandean armas para defender la libertad de su patria; que se mantieen pié el famoso convenio del embargo de armas, llave de seguridad de los régimenes despóticos de México y sin el cual el tirano Calles no duraria ni un mes en el poder que usurpa; que el Embajador Tellez es banqueteado con frecuencia en la Casa Blanca; que la señora de Calles es atendida solicitamen. te en un hospital luterano de los E. E. U. U.; que su cadáver es conducido a México con honores militares de las fuerzas navales de los Estados Unidos; que el Gobierno de Washington le envía su sentido pésame a Calles, etc. etc.

Y mientras todo esto sucede, para probar que existe tirantez de relaciones y hay desacuerdo entre los dos gobiernos... Calles hace gestos anti-imperialistas y boycotea los artículos norteamericanos. Habráse visto farsa iguall

De manera que el tirano Calles NO ES NI PUEDE SER amigo de su pueblo ni de Hispano América, pues no puede llamarse tal un déspota que oprime la libertad de conciencia de la mayoría del pueblo y encarcela y asesina a sus hermanos que no piensan igual que piensa él, crimenes que comete con el beneplácito del protestantismo nor-

teamericano, su mejor abogado defensor ante la Casa Blanca.

Más de tres millones de mejicanos honrados viven sin patria, en tierras extrañas donde han debido refugiarse, huyendo de la ferocidad de los déspotas que oprimen a Méjico.

Calles no es más que un farsante, comediante, como son todos los tiranuelos vulgares y desprestigiados que inventan pantomimas en las que representan el papel de héroes, de patriotas, con la intención de ganarse algunas simpatías y aplau-

UN COSTARRICENSE

Santoral

Domíngo 12 .- La Santisima Trinidad. Santos Juan de Sahagún, confesor y Onofre, anacoreta, y el beato Juan Garin.

SAN JUAN DE SAHAGUN, CF.

Nació en la villa de Sahagún, el año de 1419. Desde niño se aplicó a la virtud y al estudio de las ciencias. El prelado de Burgos D. Alonso Cartagena le recibió entre sus familiares, le confirió las sagradas órdenes y le concedió una canongia en su cateor il Observante de la pobreza evangélica, renunció sus rentas y se entregó a una vida asperísima, castigando su cuerpo con ayunos y abstinencias. Pasó a Salamanca, donde ingresó en el famoso Colegio Mayor de San Bartolomé, y después abrazó el instituto de San Agustín el dia 18 de Junio de 1463. Con frecuencia mereció ver en la sagrada Hostia a Jesucristo, unas veces cen las señales de su pasión, y otras glorieso, 'enseñandole varios misterios, e instruyéndole en lo que había de predicar. Se tiene por eierto que una mujer poderesa, de cuyos torpes lazos había librado el Santo a un caballero, le dió veneno, con el que se fué lentamente secando, hasta que falleció el día 11 de junio de 1479. Fué canonizado por Alejandro VIII el día 19 de Octubre de 1690

PROGRAMA

de las selecciones musicales que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA DE TROPA

- 1º. Rienzi, Obertura de la ópera. Wagner.
- 2°. La letra de Manón, Intermedio. Gilet.

CONCIERTO

- 1°. Por Sevilla. Pasodoble Torero. Schumann.
- 2°. Manón Lescaut, Obertura.
- 3°. ¿Te lo Recuerdas? Vals Idilio. Turine.
- 4°. Caballería Rusticana, Selección. Mascagni. 5°. Sueño Oriental de Amor,
- Fox Trot. Miller. San José, 12 de Junio de 1927.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Juevee en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, via Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TI-VIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristo. bal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbades, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Junio 5, 1927.

Administrador

ENLA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA-GRAJEAS DE PEPTALMI-NA-POMADA DE YNOTYOL=SENOPHILE-BISMUTO DESLEAUX-PASTILLAS PATERSON-PROVEINASE MIDY-HEMODUCTYL - GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS-GELOGASTRINA-CARBOSANIS-BISMUTO FORMO-YODICO-ELIXIB DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la

BOTICA VARGAS

Palabra Divina Fiesta de la Sma. Trinidad



Evangelio según San Mateo, Capítulo XVII, versículos 18 a 20.

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «A mi se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra: Id pues e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espiritu Santo: enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos.»

REFLEXIONES

Admiremos este sublime misterio que hoy se conmemora; cada vez que invoquemos a las tres divinas Personas, al hacer la señal de la cruz, y en todas las grandes circunstancias de nuestra vida renovemos las promesas del bautismo, y asociándonos con el corazón a las alabanzas sin término de los bienaventurados, inclinemos con profunda veneración la cabeza siempre que nombremos al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, para quien sea toda gloria por las generaciones de los siglos.

FAJAS

para

HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS

a

¢ 1,25

ofrece

ROBERT

MEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicoshidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343 ---- TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Desagues

enmontados

Es lastimoso ver en el estado que se encuentran los desagües de la ciudad están tan cubiertos de monte, que ya con poco sale el tigre.

Llamamos la atención de quien corresponda a fin de que se proceda a la desyerba, pues además de dar un feo aspecto es antihigiénico.

Primera Comunión

Ei M. I. Sr. Presbitero don Mariano Zúñiga, cura de la parroquia del Carmen prepara a más de veinte niños de ambos sexos para la primera comunión, los cuales se presentarán a la sagrada mesa el 24 del corriente. día del Sagrado Corazón de Jesús.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los germenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquitica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personis escrofulosas." Es tan sabrosa cumo la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Pomada Lassar
Cura toda clase
de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor
de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra
el trancazo
Cápsulas Antipalúdicas
Especialidad contra
el paludismo
Botica Vargas

RAFAEL MEZA

Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

AGRADECIMIENTO

Palacio Arzobispal

San José, 9 de Junio de 1927.

El Exemo. y Revmo. Señor Arzobispo y el Venerable Cabildo Metropolitano rinden por este medio sus más vivos agradecimientos al señor Ministro de Fomento, al señor Ministro de Gobernación, al señor Gobernador de San José, a los señores Curas de las parroquias de la capital y a las diferentes Comisiones de Caballeros, Señoras y Señoritas que prestaron su valioso contingente para el Gran Turno celebrado en beneficio de la Metropolitana, como a todas las personas que generosamente enviaron al Turno sus donativos en prendas o en dinero. El producto neto del Turno es de © 15.000.

ALEJANDRO PORRAS Vicario General

CHINA

Relación del Ilmo. señor Aguirre sobre los sucesos de Fochéu contra la misión católica

Continua

A las diez de la noche nos juntamos en el vapor inglés «Haiching», que el día siguiente salía para Honhkong, 12 Dominicas, 6 Religiosas de San Paul de Chartres, los 5 Profesores del Colegio de Sto. Domingo, los tres Profesores de los dos Seminarios, P. Cayo, misionero de la ciudad de Foochów, P. Quiñones, misionero de Minching, el muy R. P. Alvaro Vicario Provincial y servidor. Por una visible protección divina, nos juntamos allitodas las religiosas y religiosos que estábamos en Foocaów y Mamúi,

Tatal: Religiosas 18, Religiosos, 20.

20.

A pesar de la alegría que reci bí al ver a todas y todos.., pronto advertí el miedo que había entre ellas y ellos y no sin fundamento grave.

Se habían embarcado en el mismo vapor unos trescientos estudiantes y soldados «rojos» para Emúy y Swatów—Les dijo el capitán que no llevaban armas, que no temieson, mas la M. Trinidad había reconocido a una estudiante, «roja» que había estado en la Santa Infancia suya el 14 por la noche..mas no había otro remedio que ir en dicho vapor.

Los Padres Vicario, Cayo y servidor salimos de Foochów con ánimo de escondernos en la cristiandad de Yangséy, mas después dessistimos, porque era casi miposible el que no supiesen los estudiantes o marinos [nuestro paradero y hubiésemos dañado a los neófitos manchúes de dicha cristiandad.

En Mamúi supimos que acababa de llegar un vapor Japonés que saldría para Formosa. Envié al Reverendo P. Barba con el P. J. M. González en la lancha del cristiano que preguntase al Capitán, si nos recibiría sin pasaporte. Me contestó dicho P. Barba, que le había dicho el Capitán que se quedasen ellos allí y los padres Vicario, Cayo y servidor fuésemos el dia siguiente temprano antes de amanecer. Así lo hicimos en la lancha del cristiano.

Dificil era entrar en Formosa sin pasaportes, mas el buen sonor Cónsul japonés nos sacó de apuros. Escribió al Capitán dándole instrucciones, telegrafió al señor Gobernador de Formosa y todo nos salió a pedir de boca, Alli estuvimos esperando una canonera francesa, mas como no llegó, no pudimos bajar a tierra sin exponernos temerariamente a que nos apresasen Venimos a esta recidencia del Prefecto Apostólico de Formosa, encargada al cuidado de nuestra Provincia del Santísimo Rosario, y por consiguiente nos encontramos ontre Hermanos a 18 horas de viaje de Fochów.

A noche recibimos el siguiente telegrama del Padre Noval, nuestro Procurador en Hongkong. «Ansiosos por obispo Padres Foochów aqui doce madres, diez Padres, seis Chartres. A la vez recibimos otro telegrama de Nuestro Padre Provincial M. Reverendo P. Fr. Alejandro Garcia y les contestamos «Vicario cuatro Padres aqui... Aguirre». Recibimos también el mismo día otro telegrama del Ilustrisimo Mgr. Prat «aqui mal». Nada extraño, habien do desembarcado en Emúy más de cien estudiantes de las escenas de la Santa Infancia de Foochów. Aquí hemos sabído, que el día 16 saquearon más de 90 casas, Iglesias, colegios, hospitales y farmacias de los protestantes americanos e ingleses dentro de la ciudad de Foochów y que los protestantes americanos se han escapado a Manila.

Continuará

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

GRATIS

le graduo la vista y le ofrezco

ANTEDJE

DESDE ¢4.00 EN ADELANTE

Gabinete Optico del Dr. F. Robert
(ALMACEN ROBERT)

HEREDIA

hogar de nuestro amigo don Trino Araya y de su digna esposa doña María Borge, con la venida o arribo a este mundo de un niñito, robusto y hermoso, como un botón de rosa fresco al beso silencioso del alba sonriente de una mañana clara del mes de junio.

En cuanto a las cualidades fisicas del pequeñín, trae las de sus padres, con especialidad las de su amorosa madre; y en las intelectuales las de su tío, el Canónigo Borge. Vengan acá en esta hora dichosa, las buenas hadas de los floridos bosques y cobijen con sus mantos de oro, al mimado de ellas: y nosotros le damos un beso en su blanquisima frente, en la que resplandece su inocencia angelical.

El joven don Eusebio Chaverri Rojas, el cual padece hace muchos años de una molesta enfermedad nerviosa, ha tenido en estos días una alarmante recrudescencia al extremo de estar su familia alarmada; la salud del amigo está alterada de algún tiempo a esta parte. Su familia sufre mucho viendo ese miembro querido, que no sabe más que trabajar para ella, paralizadas sus fuerzas productoras; y cuando no es uno, es otro el enfermo; en aquella casa existe como signo el dolor, y Dios está eu ella, porque siempre sufren y padecen las personas que El más ama; no de otra manera puede explicarse la predilección de Dies por las almas buenas, las quiere en el sufrimiento y las purifica más: «Hic Dei, dígitus est» (aquí está el dedo de Dios). Dios probó al justo Job con grandes tribulaciones y llegado el momento de la justicia, increpó a los amigos que insultaban en el dolor a su siervo fiel, al cual le devolvió la salud y le triplicó sus haberes; la casa de Lázaro, Marta y María era la preferida por Jesús en Betania; soportaron grandes tribulaciones que culminaron con la muerte de Lázaro, mas a los tres días de su muerte, el Divino Maestro, que es la caridad infinia, no quiso ver en dolor más a

Alegría intensa la hay en el aquella familia rica, si, pero virtuosa en extremo, la que tantas demostraciones había recibido de ella, resucita a Lázaro, lo toma de la mano y lo devuelve a sus hermanas, las cuales atónitas no podían creer lo que veían.

> Vendrá la calma para la apreciable familia de Chaverri, la que deseamos sea tan pronto.

Corresponsal A. Junio 10 de 1927.

Madres Católicas de Sion

El martes venidero 14 del actual mes, se celebrará a la hora acostumbrada, la reunión mensual de las Madres Católicas de Sión. Se les ruega la puntualidad en la asistencia.

La fiesta de la Santísima Trinidad en La Merced

A los devotos de la Beatisima Trinidad y a los fieles en general, se hace saber que el domingo se selebrará la fiesta para honrar ese Misterio, en la forma que sigue Sádado Rosario Solemne a las 7

Domingo, Misa solemnisima y sermón a las 8 horas.

Todo aquel que se g orie con el título de cristiano debe venerar siempre a Dios Uno y Trino, y de un modo particular en esta su fiesta. pidiendo lleno de fervor remediopara tantas calamidades como en nuesta nación.

A los feligreses de la Merced, se les hace saber:

Que el domingo 12 del corriente a las 7 p, m. se impondrán las medallas a los Cofrades del SANTISIMO, que por la mucha concurrencia que hubo el domingo pasado, no pudieron alcanzar, y se desea que todos los buenos católicos la lleven en la procesión del Corpus.

San José, 9 de Junio de 1927.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Suscribase a este diario

Cartago al día

Viene de la primera página Recien veuido

Don Paco Robles y su señora esposa doña Ana María han tenido la dicha de recibir en su hogar un varoncito, que es hoy el encanto y felicidad de sus padres. Deseamos para el nuevo retoño prosperidad en su nueva vida.

Puente

Los Guadalupanos tienen esperanza en las promesas de don Ricardo de ayudaales en la construcción del puente que facilitará a los vecinos la conducción a los prósperos y fértiles campos de Tablón, Tobosi y Quebradilla. Don Carlos y don Bernardino Peralta han prometido su ayuda, una vez que les toquen un hombro. Turno

El turno a beneficio de los ancianos que tendrá verificativo en Guadalupe en el próximo mes de Julio, promete un halagüeño desembolso por parte de los vecinos. Pronto se dará a conocer por medio de programas, el dia y el personal que actuará como factor importante en el orden en que se verificará.

Cañeria

Por invitación especial de los Sín. dicos del barrio de Guadalupe, pasé a ese pueblo a cerciorarme si la cañería estaba al concluirse. Efectivamente, tuve el agrado de ver los tubos de la cañería ya conectados. Muy pronto el agua pura inundará las cocinas de los labriegos, que se ven por ahora tomar el precioso líquido en estado impotable.

Corresponsal

Peluche de seda para sobretodos muy anche, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

El último va-Leche condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

-- PUJOL HNOS. -TELEFONO 739 - TODO BARATO

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

ORION CONTRA TRIBUTACION HOY EN LA SABANA

En la cancha del Orion tendrá hoy lugar un partido amistoso en· tre los equipos Orion y Tributa. ción ambos teams cuentan con buenos elementos dando lugar a que presenciemes un flucido par(A cargo de PUGILISTA)

PARTIDO SUSPENDIDO

Con motivo de iniciarse hoy la Liga, el partido concertado entre los equipos Juventud de Mata Redonda y Adams fué suspendido, pues ambos equipos están afiliados a la Liga; el segundo con el nombre Bayer teniendo que actuar contra La Libertad en la liga de segundas divisiones.

Sección Deportiva

En la última sesión celebrada por la directiva del Club Unión fué presentado y aceptado como socio el apreciable caballero don Guillermo Tinoco.

FIESTA DE CONFIANZA

En la residencia de las señoritas Balma se efectuó anoche un alucida fiesta de confianza, a la cual concurrieron numerosas amistades de las senoritas festejantes.

Hubo un rato de buena música, habiéndose prolongado esa agradable reunión hasta la media noche.

APRECIABLE ENFERMA

Antenoche en la madrugada le fué practicada una delicada operación a la distinguida dama doña Ana de Niehaus. Hicieron la operación oop un brilliante resultado, los competentes facultativos Castro Cervantes, Hernández y Chacón.

DEL EXTERIOR

Próximamente deberá llegar al país procedente de la Habena, don Manuel F. Odio Odio, quien viene de paseo a ver a su familia que reside en Cartago.

Le anticipamos saludo de bienvenida.

PARA ALEMANIA

Para Alemauia partirá en el tren de pasajeros de mañana el joven Miguel Iglesias Rodríguez, quien se dirije a emprender estudios de Medicina. Le deseamos una feliz travesía y mucho éxito en sus estudios.

VIAJEROS

De Cartago llegó don Claudio Brenes.

Para Heredia parte hoy el joven Abel Pacheco Tinoco.

De Limón llegaron las señoritas Carmen y Delia Carvajal.

Para su finca en Turrialba partirá próximamente don Jorge Orozco.

En breve partirá para Alemania dona Manuelita Rodríguez v. de I. glesias en compañía de sus hijas.

-Para Panamá partió don Guillermo Carranza Solis.

-Prepara viaje para Paris dona Teresa Espinach de Blen.

-Don Juan Kümpel partió para Alemania en compañía de su seño ra e hijos.

-Procedente de Europa se encuentra entre nosotros don Bernardo de la Guardia.

ENFERMOS

S gue mejor de la dolencia que le aqueja, dona Guadalupe Solera de Castro.

-Un tanto delicado de salud se encuentra el doctor don Solón Nú-

-Ha tenido una mejoria el estimable Presbitero don Daniel Carmona. Enferma de algún cuidado se

encuentra la señorita Marta Elbreht. Sigue mejor de su operación la

señorita Aida Charpentier. Continua mejorando la señorita

Ethel Soley. Don Ramón Troyo se encuentra enfermo.

CUMPLEANOS

Ayer celebró la fecha de su natalicio, la estimable señora doña Emilia Huete de Sáenz. Aunque tar de, le enviamos nuestra cordial felicitación.

De Santa Ana

El entusiasmo de nuestro Cura por el ornato del templo no tiene punto de reposo. Se ha terminado ya el arreglo de la cornisa del la: do sur y ahora proyecta la continuación del trabajo. Pero como los fondos se han agotado no dudamos que el pueblo secundará con ánimo decidido al Presbo. Benavides en su progresista iniciativa.

Indudable es que la filarmonía de esta localidad bajo la competente dirección del Maestro don Flavio Villalta progresa de mane ra satisfactoria en alto grado. O jalá los jóvenes que la integran no se desalienten en sus estudios, den siempre muestras de discipli na y sobre todo sean puntuales en la asistencia a las clases.

El instrumental en uso se halla bastante deteriorado y suplicamos

al Sr. Ministro de Seguridad que como un merecido estimulo para el Maestro Villalta y el cuerpo musical a él con tante acierto encomendado, se sirva conceder un instrumental nuevo que sustituya al actual. No solo los filarmónicos le agradecerían esa generosidad sino el vecindario todo del cantón,

Las persistentes lluvias son, como se sabe, las juradas enemigas de los buenos caminos, y éstos llegan a ponerse intransitables si las Autoridades no los vigilan y hacen que se ejecuten los trabajos pertinentes par ra su conservación Aquí hemos visto peones laborando afanosamente en dos diferentes pasos del camino que nos conduce a la capital, por le que estamos esperanzados de que el tráfico camionero que tante beneficio nos reporta, no tendrá que sus penderse

Corresponsal

Suscribaseal "Correo Nacional"

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado-SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

TRAUBE REFRESCOS

CERVEZA